

## “Les herbiers : archives de milieux disparus”

Les herbiers anciens sont des objets patrimoniaux que le public a rarement l’occasion d’admirer tant ils sont fragiles et nécessitent de soins lorsqu’on les ouvre. Les premiers apparaissent à la Renaissance lorsque les grandes découvertes agrandissent le monde connu des Européens. Plantes d’ici et d’ailleurs, toujours cueillies avec soin, par des collecteurs passionnés, et disposées avec attention et parfois avec art, elles nous racontent leur histoire, l’histoire des hommes qui se sont penchées sur elles et l’histoire des milieux dans lesquels elles prospéraient. L’herbier est une mémoire que l’on interroge avec précaution souvent, avec émotion toujours.

Mémoire locale, les herbiers landais sont alors l’occasion d’évoquer une histoire des lieux, des hommes, des réseaux et des interrogations intellectuelles qui ont participé de l’élaboration du savoir.

**Conférence par Chantal Boone**  
**Docteur en histoire des sciences, chargée de mission sur le projet de numérisation des herbiers landais**

**Mardi 15 juin 2010 / 16h / salle de conférences, musée Dubalen / entrée libre**

**Renseignements : Musée Despiau-Wlérick**  
**6 place Marguerite de Navarre / 05 58 75 00 45**



*Illustration : planche de l’herbier Dubalen (Musée Dubalen de Mont de Marsan)  
Photo : jardin botanique, Bordeaux*